

Guía de Estudio Bíblico

Salmos 106

Esta guía de estudio es una herramienta accesible y útil para explorar el capítulo Salmos 106 de la Biblia, elaborada con cariño y sin ánimos de lucro por el equipo de Bibliabendita.com.

Prefacio

Creamos esta "Guía de Estudio Bíblico" para proporcionar a nuestros lectores una herramienta que permita profundizar en el conocimiento y la comprensión de las Sagradas Escrituras. Este proyecto es un esfuerzo lleno de cariño y dedicación, totalmente gratuito, para que todos puedan acceder a la riqueza de la Palabra de Dios.

Nuestra misión es facilitar un estudio dirigido y estructurado de la Biblia, presentando los textos de una manera clara y accesible.

Incluimos preguntas de estudio que invitan a la meditación y al análisis personal, así como explicaciones y contextos históricos que facilitan una conexión más íntima con el mensaje divino.

Hemos puesto especial empeño en presentar esta guía de estudio de una manera que sea comprensible y relevante para todos nuestros lectores, sin importar su nivel de conocimiento previo.

Esperamos que esta guía sea una bendición para todos aquellos que la utilicen, ayudándoles a crecer en su fe y a encontrar nuevas formas de aplicar los principios bíblicos en su vida diaria.

Con cariño,

El equipo de Bibliabendita.com

¿Qué aprenderás con esta Guía de Estudio Bíblico?

¡Bienvenidos a esta emocionante guía de estudio bíblico en Bibliabendita.com! En esta ocasión, exploraremos detalladamente el capítulo Salmos 106 junto con preguntas para reflexionar, respuestas claras y un vocabulario que enriquecerá tu comprensión de las Sagradas Escrituras. Prepárate para sumergirte en la profundidad de la Palabra de Dios y encontrar inspiración y sabiduría para tu vida diaria. ¡Comencemos juntos este viaje de crecimiento espiritual y aprendizaje!

Estudio de Salmos 106

Lee el capítulo Salmos 106 y luego contesta estas preguntas:

¿Por qué se debe alabar a Jehová según el versículo 1 de Salmos 106?

¿Quiénes expresarán las poderosas obras de Jehová según el versículo 2 de Salmos 106?

¿Quiénes son considerados 'bienaventurados' según el versículo 3 de Salmos 106?

¿Qué pide el salmista a Jehová en el verso 4 de Salmos 106?

¿Qué pecados confiesa el pueblo en el verso 6 de Salmos 106?

¿Qué hizo Dios para salvar al pueblo de sus enemigos según el versículo 10 de Salmos 106?

¿Qué provocó la ira de Dios y resultó en mortandad según el versículo 29 de Salmos 106?

¿Qué hicieron los israelitas con sus hijos y sus hijas según el versículo 37 de Salmos 106?

¿Qué resultó en la entrega del pueblo en manos de las naciones según el versículo 41 de Salmos 106?

¿Qué hizo Dios cuando el pueblo clamó en angustia según el versículo 44 de Salmos 106?

¿Cómo debería terminar toda alabanza a Jehová, según el versículo 48 de Salmos 106?

¿Qué desea el salmista para el pueblo al final del capítulo según el versículo 47 de Salmos 106?

Introducción a Salmos 106: La fidelidad de Dios a pesar de la rebeldía del pueblo

En el capítulo 106 de los Salmos se relata la historia de la fidelidad de Dios hacia su pueblo a pesar de su constante rebeldía. El salmista reflexiona sobre las obras poderosas de Jehová, la desobediencia del pueblo en el pasado, y la misericordia inagotable que Dios muestra hacia aquellos que se arrepienten y claman por su salvación. Este capítulo nos invita a recordar la fidelidad de Dios a lo largo de la historia y a confiar en su gracia y misericordia.

Leer el Capítulo Salmos 106

Puedes hacer clic en los versículos para leer su explicación.

1 ¡Aleluya! ¡Alabad a Jehová, porque él es bueno, porque para siempre es su misericordia!

2 ¿Quién expresará las poderosas obras de Jehová? ¿Quién contará sus alabanzas?

3 ¡Bienaventurados los que guardan el derecho, los que hacen justicia en todo tiempo!

4 Acuérdate de mí, Jehová, según tu benevolencia para con tu pueblo; visítame con tu salvación,

5 para que yo vea el bien de tus escogidos, para que me goce en la alegría de tu nación y me gloríe con tu heredad.

6 Pecamos nosotros, como nuestros padres; hicimos maldad, cometimos impiedad.

7 Nuestros padres, en Egipto, no entendieron tus maravillas; no se acordaron de la muchedumbre de tus misericordias, sino que se rebelaron junto al mar, el Mar Rojo.

8 Pero él los salvó por amor de su nombre, para hacer notorio su poder.

9 Reprendió al Mar Rojo y lo secó, y los hizo ir por el abismo como por un desierto.

10 Los salvó de manos del enemigo, y los rescató de manos del adversario.

11 Cubrieron las aguas a sus enemigos; ¡no quedó ni uno de ellos!

12 Entonces creyeron a sus palabras y cantaron su alabanza.

13 Bien pronto olvidaron sus obras; no esperaron su consejo.

14 Se entregaron a un deseo desordenado en el desierto y tentaron a Dios en la soledad.

15 Él les dio lo que pidieron, pero envió mortandad sobre ellos.

16 Tuvieron envidia de Moisés en el campamento, y contra Aarón, el santo de Jehová.

17 Entonces se abrió la tierra y tragó a Datán, y cubrió la compañía de Abiram.

18 Y se encendió fuego contra su grupo; ¡la llama quemó a los impíos!

19 Hicieron un becerro en Horeb, se postraron ante una imagen de fundición.

20 Así cambiaron su gloria por la imagen de un buey que come hierba.

21 Olvidaron al Dios de su salvación, que había hecho grandezas en Egipto,

22 maravillas en la tierra de Cam, cosas formidables en el Mar Rojo.

23 Y los habría destruido de no haberse interpuesto Moisés, su escogido, delante de él, a fin de apartar su indignación para que no los destruyera.

24 Pero aborrecieron la tierra deseable, no creyeron a su palabra,

25 antes, murmuraron en sus tiendas y no oyeron la voz de Jehová.

26 Por tanto, alzó su mano contra ellos para abatirlos en el desierto,

27 y humillar a su pueblo entre las naciones y esparcirlos por las tierras.

28 Se unieron asimismo a Baal-peor y comieron los sacrificios a los dioses muertos.

29 Provocaron la ira de Dios con sus obras y se desarrolló la mortandad entre ellos.

30 Entonces se levantó Finees e hizo juicio, y se detuvo la plaga.

31 Y le fue contado por justicia de generación en generación y para siempre.

32 También lo irritaron en las aguas de Meriba; le fue mal a Moisés por causa de ellos,

33 porque hicieron rebelar a su espíritu y habló precipitadamente con sus labios.

34 No destruyeron a los pueblos que Jehová les dijo;

35 al contrario, se mezclaron con las naciones, aprendieron sus obras

36 y sirvieron a sus ídolos, los cuales fueron causa de su ruina.

37 Sacrificaron sus hijos y sus hijas a los demonios,

38 y derramaron la sangre inocente, la sangre de sus hijos y de sus hijas, a quienes ofrecieron en sacrificio a los ídolos de Canaán; y la tierra fue contaminada con sangre.

39 Se contaminaron así con sus obras y se prostituyeron con sus hechos.

40 Se encendió, por tanto, el furor de Jehová contra su pueblo y abominó su heredad;

41 los entregó en poder de las naciones y se enseñorearon de ellos los que los detestaban.

42 Sus enemigos los oprimieron y fueron quebrantados debajo de su mano.

43 Muchas veces los libró, pero ellos se rebelaron contra su consejo y fueron humillados por su maldad.

44 Con todo, él miraba cuando estaba en angustia, y oía su clamor;

45 se acordaba de su pacto con ellos y se compadecía conforme a la muchedumbre de su misericordia.

46 Hizo asimismo que tuvieran de ellos misericordia todos los que los tenían cautivos.

47 Sálvanos, Jehová, Dios nuestro, y recógenos de entre las naciones, para que alabemos tu santo nombre, para que nos gloriemos en tus alabanzas.

48 ¡Bendito Jehová, Dios de Israel, desde la eternidad y hasta la eternidad! Diga todo el pueblo: «¡Amén!» «¡Aleluya!

Preguntas de Reflexión

Contesta estas preguntas y reflexiona como aplicarlas en tu vida.

Recuerda que puedes consultar en nuestra comunidad online o en el chat de bibliabendita.com:

¿Qué enseñanzas podemos extraer de la misericordia de Dios hacia su pueblo a pesar de sus pecados?

¿Cómo podemos evitar caer en la tentación de olvidar las maravillas y misericordias de Dios como lo hicieron los israelitas en el desierto?

¿De qué manera podemos recordar y valorar el pacto que Dios tiene con su pueblo, para no caer en la rebeldía y la idolatría?

¿Cómo podemos actuar conforme a la justicia y el derecho, tal como lo insta el salmista en este capítulo?

¿Qué medidas podemos tomar para mantenernos fieles a Dios y no caer en la idolatría y la complacencia pecaminosa que llevaron a la destrucción al pueblo de Israel en este relato bíblico?

Vocabulario

abominó: Sentir profundo asco o rechazo hacia algo

aleluya: Exclamación de júbilo y alabanza a Dios

amén: Afirmación que expresa conformidad o aceptación con lo dicho

benevolencia: Cualidad de ser benigno y compasivo

bondad: Cualidad de ser bueno y generoso

compadecer: Sentir piedad o compasión hacia alguien

desierto: Lugar árido y despoblado

esclavitud: Condición de estar subyugado y privado de libertad

gloria: Reconocimiento y honor que se concede a alguien

heredad: Propiedad o bien que se hereda de generación en generación

maldad: Cualidad de ser malvado y perverso

misericordia: Compasión y perdón hacia los que han cometido faltas

pacto: Acuerdo entre dos o más personas en el que se comprometen a cumplir ciertas condiciones

ruina: Deterioro o destrucción de algo

sacrificio: Ofrenda o renuncia de algo valioso en honor a una divinidad

Respuestas de Referencia:

Salmos 106

Respuestas a las preguntas del estudio bíblico de Salmos 106

¿Por qué se debe alabar a Jehová según el versículo 1 de Salmos 106?:

Se debe alabar a Jehová porque es bueno y su misericordia es para siempre (106:1).

¿Quiénes expresarán las poderosas obras de Jehová según el versículo 2 de Salmos 106?:

Los bendecidos y los justos (106:2).

¿Quiénes son considerados 'bienaventurados' según el versículo 3 de Salmos 106?:

Los que guardan el derecho y hacen justicia en todo tiempo (106:3).

¿Qué pide el salmista a Jehová en el verso 4 de Salmos 106?:

El salmista pide que Jehová lo visite con su salvación (106:4).

¿Qué pecados confiesa el pueblo en el verso 6 de Salmos 106?:

Confiesan que pecaron como sus padres, hicieron maldad e impiedad (106:6).

¿Qué hizo Dios para salvar al pueblo de sus enemigos según el versículo 10 de Salmos 106?:

Dios salvó al pueblo de manos del enemigo y lo rescató de manos del adversario (106:10).

¿Qué provocó la ira de Dios y resultó en mortandad según el versículo 29 de Salmos 106?:

Provocaron la ira de Dios con sus obras (106:29).

¿Qué hicieron los israelitas con sus hijos y sus hijas según el versículo 37 de Salmos 106?:

Sacrificaron a sus hijos y sus hijas a demonios y derramaron sangre inocente (106:37).

¿Qué resultó en la entrega del pueblo en manos de las naciones según el versículo 41 de Salmos 106?:

El aborrecimiento de Dios hacia su heredad (106:41).

¿Qué hizo Dios cuando el pueblo clamó en angustia según el versículo 44 de Salmos 106?:

Dios escuchó su clamor, se acordó de su pacto y se compadeció según su misericordia (106:44).

¿Cómo debería terminar toda alabanza a Jehová, según el versículo 48 de Salmos 106?:

Toda alabanza a Jehová debe terminar con un '¡Amén! ¡Aleluya!' (106:48).

¿Qué desea el salmista para el pueblo al final del capítulo según el versículo 47 de Salmos 106?:

El salmista desea que Dios salve al pueblo y los recoja de entre las naciones para que alaben su santo nombre (106:47).

¡Gracias por estudiar con nosotros!

Si deseas más recursos y guías para profundizar en tu conocimiento de la Biblia, no dudes en visitarnos en nuestro sitio web:

<https://bibliabendita.com>

Además, te invitamos a seguirnos en nuestras redes sociales para recibir reflexiones diarias, versículos inspiradores y mantenerte al tanto de nuestras últimas actualizaciones:

- **Grupo de Whatsapp:** bibliabendita.com/whatsapp
- **Canal de Whatsapp:** bibliabendita.com/canalwhatsapp
- **Instagram:** [@biblia_bendita](https://www.instagram.com/biblia_bendita)
- **Telegram:** t.me/bibliabendita2
- **Facebook:** facebook.com/bibliabendita
- **Twitter/X:** [@bibliabendita](https://twitter.com/bibliabendita)
- **Chat Bibliabendita:** chat.bibliabendita.com

¡No olvides suscribirte a nuestras notificaciones para recibir contenido exclusivo y mensajes especiales directamente en tu dispositivo!

Gracias por ser parte de nuestra comunidad. ¡Que Dios te bendiga!

Traducción Reina Valera 1909